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Argentina. Covid19. Casos: 136118 Muertes: 2490 

Página 12. El riesgo de desborde de la educación y la salud pública porteñas 

Un informe elaborado por el Observatorio Gente en Movimiento advirtió que el 31 por 

ciento de las familias porteñas cuyos hijos son alumnos en colegios privados analiza 

cambiarlos al sistema público educativo, mientras que el 49 por ciento de las que 

tienen prepagas abandonaría esa cobertura sanitaria. 

Las razones por las cuales se producirían estos cambios de consumo se deben a la 

crisis económica desatada tras la pandemia de coronavirus. Y de concretarse la 

totalidad o buena parte de estas tendencias, entrarían en riesgo de “desborde” los 

sistemas públicos de educación y atención en hospitales de la Ciudad de Buenos Aires. 

Así lo advierte el informe elaborado por el organismo coordinado por la diputada 

nacional Gisela Marziotta, que remarcó la necesidad de que el Estado prevea los 

dispositivos institucionales para contener esa posible demanda de la población 

porteña más golpeada por la crisis. 

https://www.pagina12.com.ar/280117-el-riesgo-de-desborde-de-la-educacion-y-la-

salud-publica-por 

 

Página 12. Las clases no empiezan en Chubut 

Los docentes de Chubut anunciaron que no comenzarán las clases presenciales en la 

provincia luego de las vacaciones de invierno. Este lunes iniciaron un paro que durará 

hasta el sábado y convocaron el miércoles a movilizaciones en todas las ciudades de la 

provincia. "No están dadas las condiciones por el abandono del gobierno provincial a 

la educación pública", especificaron en un comunicado de la Asociación de 

Trabajadores de la Educación de Chubut (Atech). "Edificios en ruinas, salarios 
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atrasados dos meses, aguinaldos adeudados y propuestas de pago en seis cuotas. Es 

por eso que no están las condiciones para la virtualidad y mucho menos para la 

posible presencialidad", denunciaron los maestros y maestras chubutenses.  

Por el coronavirus, alrededor de 40 millones de niñes no tienen educación preescolar 

| Unicef advierte que la pandemia "está amenazando seriamente" a la primera infancia 

El consejo directivo de Atech, tras una jornada virtual, resolvió "convocar a paro y 

retención de servicios en el marco de los trabajos virtuales desde el lunes al sábado 

inclusive y realizar una movilización el miércoles 22 en cada ciudad según el protocolo 

-con barbijo, respetando la distancia y cuidándonos unos a otros-". Además, 

manifestaron que “el borrador del protocolo jurisdiccional de retorno a clases 

presenciales, realizado por los representantes del Ministerio de Salud, Educación e 

Infraestructura de la provincia, resulta inviable y necesariamente debe modificarse en 

base a nuestra realidad provincial y a un Estado que debe ser garante de la salud, la 

educación, la seguridad alimentaria, los protocolos contra la covid-19 y no un actor 

secundario”. Especificaron que “en primer término debe garantizarse el pago en 

tiempo y forma de los salarios, las condiciones de infraestructura y el transporte”. 

https://www.pagina12.com.ar/280037-las-clases-no-empiezan-en-chubut 

Bolivia. Covid19. Casos: 62357  Muertes: 2273 

El País. El Gobierno interino de Bolivia presiona para inhabilitar al partido de Evo 

Morales en las elecciones 

La alianza de partidos que respalda a la presidenta interina de Bolivia, Jeanine Áñez, 

presentó al Tribunal Supremo Electoral (TSE) una demanda para suspender al 

Movimiento al Socialismo (MAS) de las elecciones previstas para el 6 de septiembre. El 

oficialismo acusa al candidato del MAS, Luis Arce, de haber difundido una encuesta 

propia, lo que en Bolivia constituye un delito electoral y se sanciona con la 

inhabilitación. Arce ha rechazado la acusación. La posibilidad de impedir que el MAS 

participe de las elecciones ha estado en el discurso de la derecha radical boliviana 

desde que se convocó a las elecciones. La novedad es que ahora la iniciativa ha 

surgido desde el frente que respalda a Áñez, y tiene posibilidades de concretarse. 

La Ley del Régimen Electoral fue diseñada y aprobada por el propio MAS en junio de 

2010. Su artículo 136 establece que las “organizaciones políticas que difundan 

resultados de estudios de opinión en materia electoral por cualquier medio, serán 

sancionadas (...) con la cancelación inmediata de su personalidad jurídica”. Esta dura 

sanción se aplicó una sola vez, en medio de un gran escándalo, en las elecciones 

https://www.pagina12.com.ar/280037-las-clases-no-empiezan-en-chubut
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regionales y municipales de 2015. El partido regional que entonces quedó eliminado 

fue justamente el de Áñez, que postulaba a la Gobernación de Beni a Ernesto Suárez, 

el mentor político de la presidenta. 

Luis Arce mencionó un sondeo por televisión y quedó bajo fuego. El impacto político 

de una suspensión de Arce, sin embargo, será mucho mayor que aquel de 2015. Arce 

es el favorito para ganar la primera vuelta electoral, aunque no se sabe si con la 

diferencia necesaria para evitar un balotaje. Los sindicatos relacionados con el MAS 

han amenazado, además, con promover la “convulsión social” si el partido del 

expresidente Evo Morales es eliminado de la disputa. 

https://elpais.com/internacional/2020-07-21/el-gobierno-interino-de-bolivia-presiona-

para-inhabilitar-al-partido-de-evo-morales-en-las-elecciones.html 

Brasil. Covid19. Casos: 2159654 Muertes: 81487 

TeleSUR. Cámara de Diputados en Brasil aprueba fondo de educación básica 

La Cámara de Diputados en Brasil aprobó, en dos turnos, la Enmienda Propuesta a la 

Constitución que promueve la permanencia del Fondo de Desarrollo Profesional y 

Valorización de la Educación (Fundeb). 

De esta forma, la contribución de la Unión a Fundeb aumentará gradualmente de 

2021 a 2026, para reemplazar el modelo que termina en diciembre. En los próximos 

seis años, se espera que la participación de la Unión aumente del 10 por ciento actual 

al 23 por ciento del total de Fundeb, a través de aumentos anuales.  

Según los parlamentarios, la ley que regulará el nuevo Fundeb debe tener en cuenta 

los objetivos del plan educativo nacional; la cantidad anual por estudiante invertido en 

cada etapa y modalidad; transparencia y control social de los fondos y el contenido y la 

frecuencia de la evaluación de los indicadores de calidad. 

El texto básico del PEC fue aprobado por 499 votos a favor donde solo siete diputados 

estaban en contra, todos ellos bolsonaristas. Mientras que en la segunda ronda, uno 

de ellos se abstuvo. 

https://www.telesurtv.net/news/camara-diputados-aprueba-brasil-permanencia-

fundeb--20200722-0012.html 
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Chile. Covid19. Casos: 334683 Muertes: 8677 

El Mostrador. Plebiscito de octubre: Santamaría pide consenso a sectores políticos 

para los ajustes y critica a quienes buscan sacar “pequeñas ventajitas” 

Esta semana debiera haber anuncios concretos respecto a la realización del plebiscito 

constituyente del 25 de octubre, según adelantó el presidente del Consejo Directivo 

del Servicio Electoral, Patricio Santamaría. 

Entrevistado en Tele13Radio, el directivo fue enfático en señalar que “estamos a 

tiempo” de organizar el proceso electoral pese a la pandemia, pero lanzó una 

advertencia a los sectores políticos y a quienes busquen sacar “pequeñas ventajitas” 

de esta coyuntura. 

“Si miramos el denominador común de los procesos electorales realizados en este 

contexto es el consenso, quienes dicen estar comprometidos con el plebiscito, lo 

fundamental es entrar en una disposición de diálogo, de colaboración”, indicó. 

En ese plano, insistió en que “la tarea del Servicio Electoral es tratar que el Covid-19 no 

afecte a la democracia. Lo importante es que tengamos un buen plebiscito porque 

estamos ante un hecho histórico que creo que en el mundo no se ha dado, un hecho 

donde se llame al pueblo a decir si quiere o no una nueva Constitución y además 

quien debe redactar esa nueva Constitución". 

https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2020/07/22/plebiscito-de-octubre-

santamaria-pide-consenso-a-sectores-politicos-para-los-ajustes-y-critica-a-quienes-

buscan-sacar-pequenas-ventajitas/ 

Colombia. Covid19. Casos: 211038 Muertes: 7166 

El Tiempo. Las nuevas condiciones de la Cámara de EE. UU. para ayuda a Colombia 

La Cámara de Representantes de EE. UU. incluyó en los últimos días cinco nuevas 

condiciones a la ayuda que este país anualmente le da a Colombia y que podrían 

complicar el desembolso de la asistencia. 

Las nuevas condiciones están incluidas en dos vehículos legislativos separados: el 

primero es en el presupuesto para las operaciones en el extranjero del Departamento 

de Estado, que ya fue aprobado a nivel de comité y solo le falta la plenaria. 

El segundo es el Acto de Autorización para la Defensa Nacional (NDAA), que fue 

aprobado por el pleno de la Cámara este martes y se relaciona con el presupuesto del 

Departamento de Defensa. 
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En el caso del presupuesto del Departamento de Estado, que es donde se incluye 

parte de la ayuda que EE. UU. le da al país anualmente, la Cámara exige que se 

investigue y castigue a los responsables de espionaje dentro de las fuerzas armadas. 

Por otro lado, este mismo presupuesto amarra el desembolso del 20 por ciento de la 

ayuda antinarcóticos a que primero se certifique que los programas de erradicación 

que adelanta el Gobierno respetan los acuerdos del proceso de paz que se firmó con 

las Farc y los lineamientos que dé la Corte Constitucional en este sentido. 

https://www.eltiempo.com/mundo/eeuu-y-canada/condiciones-de-ee-uu-para-ayudar-

a-colombia-520682 

Costa Rica. Covid19. Casos: 11811 Muertes: 68 

Seminario Universidad. ¿Quiénes son los influyentes empresarios y académicos que 

reclaman incidir con carta al Presidente? 

ivisorios son los criterios que presionan al presidente Carlos Alvarado por una agenda 

económica en las semanas más críticas de la pandemia por COVID-19. 

Ahora, una nueva propuesta —que se suma a otras redactadas por cámaras de 

empresarios y otros académicos, recibidas por Presidencia en meses anteriores— 

reúne firmas de 56 costarricenses, interconectados con empresas, partidos políticos y 

universidades de élite del país. 

Las ideas políticas y económicas de este colectivo aparecen en una carta fechada del 

20 de julio y, posteriormente, fue diseminada públicamente y replicada en medios de 

comunicación. La petición es “usar esta crisis como una oportunidad para construir la 

Costa Rica que todos deseamos, con una economía próspera, inclusiva y sustentable”, 

de forma que se eviten crisis simultáneas de salud, economía, finanzas y educación, 

entre otras. 

Pese a que la carta no enlista los ligámenes de sus firmantes, estas personas son 

reconocidas por privilegiadas trayectorias en empresas, financieras, academias y, a 

través de todas ellas, influyentes relaciones con el sector público nacional. 

En ella, hay 20 empresarios ligados a dos influyentes agrupaciones que UNIVERSIDAD 

informó que mantienen convenios, aún no transparentados, con el sector público: el 

grupo de empresarios Horizonte Positivo y la organización de enfoque social para 

empresas Alianza Empresarial para el Desarrollo (AED). 

También, hay siete personas ligadas con la actividad académica privada de la 

universidad LEAD y cuatro con la escuela de negocios Incae.. 

https://www.eltiempo.com/mundo/eeuu-y-canada/condiciones-de-ee-uu-para-ayudar-a-colombia-520682
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https://www.prensa.com/mundo/renuncia-lider-de-la-lucha-contra-la-covid-19-en-

costa-rica-por-incumplir-normas-sanitarias/ 

Cuba. Covid19. Casos: 2462  Muertes: 87 

DW. COVID-19: en Bruselas se aboga por el desbloqueo a Cuba 

Una donación de un lote de mascarillas, kits de diagnóstico y respiradores no pudo 

llegar a Cuba. A la empresa transportista estadounidense no se le permitió operar 

debido al bloqueo de Estados Unidos. Otro lote de respiradores tampoco pudo ser 

comprados, según información oficial, en el suministrador habitual, porque ahora está 

en manos norteamericanas. Debido a esta clase de ejemplos, en plena pandemia del 

COVID-19, “abogamos por que, desde la Unión Europea, se haga un esfuerzo para que 

se acabe el bloqueo y la asfixia a Cuba”, explica a DW Javier Moreno, eurodiputado que 

preside el Grupo de Amistad y Solidaridad con Cuba en la Eurocámara.  

En una carta dirigida a Josep Borrell, alto representante de la Política Exterior de la UE, 

este grupo de solidaridad pregunta si se piensa promover activamente, ante los 

contrapartes norteamericanos, el desbloqueo de la Isla. Tanto Naciones Unidas como 

el propio Consejo de ministros europeos de Exteriores han solicitado la “excepción 

humanitaria” para países como Cuba, Venezuela e Irán, de tal manera que puedan 

acceder a los suministros necesarios para combatir la pandemia. 

Momento esperanzador 

El Grupo de Amistad y Solidaridad con Cuba existe desde hace veinte años. “Como 

respuesta a la 'Posición común' del Consejo de la UE (que condicionaba todo acuerdo 

y relación con La Habana a avances en derechos humanos), en la Eurocámara surgió 

este grupo para dar a conocer Cuba, en contra de todos los prejuicios”, sigue Moreno. 

Cabe resaltar que, en las instituciones europeas, los españoles, por su cercanía 

histórica, han ejercido mucha influencia en las políticas de la UE hacia América Latina. 

“Hace 20 años fue el Gobierno de José María Aznar quien llevó al Consejo Europeo al 

bloqueo de Bruselas a la isla”, recuerda Moreno. 

https://www.dw.com/es/covid-19-en-bruselas-se-aboga-por-el-desbloqueo-a-cuba/a-

54258351 
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Ecuador. Covid19. Casos: 74620 Muertes: 5366 

El Universo. El acceso a mercados persiste como una de las metas de la política 

internacional de Ecuador 

Los 38 meses del actual periodo presidencial no han sido suficientes para consolidar la 

apertura de mercados que busca el gobierno de Lenín Moreno desde sus inicios: no 

se ha firmado un acuerdo comercial con Estados Unidos, principal socio de Ecuador y 

no se ha logrado ingresar al bloque de la Alianza del Pacífico que permitirá mayor 

acceso a los mercados asiáticos. 

Por ello, a diez meses de que termine el actual periodo presidencial y en medio de la 

pandemia mundial por COVID-19, abrir más mercados para los productos 

ecuatorianos no deja de ser uno de los principales objetivos de la política 

internacional, según declaraciones del canciller entrante Luis Gallegos y el criterio de 

tres analistas internacionales consultados. 

Gallegos es optimista y espera que en los últimos diez meses de gobierno se logre 

más en el ámbito comercial internacional, pues el efecto de abrir mercados trae 

consigo la generación de fuentes de empleo. 

En entrevista con Diario EL UNIVERSO, el canciller mencionó que hay apertura para 

ingresar a la Alianza del Pacífico y la negociación con México está en proceso y, sobre 

el acuerdo con EE. UU., dijo que aún se puede dejar sentadas las bases para que, en el 

futuro, sea más fácil la firma. 

https://www.eluniverso.com/noticias/2020/07/21/nota/7914561/acceso-mercados-

persiste-como-metas-politica-internacional-ecuador 

El Salvador. Covid19. Casos: 12975 Muertes: 363 

La Vanguardia. Funcionarios de Bukele encabezan carrera por dominar el Congreso 

salvadoreño 

Un grupo de funcionarios del Gobierno de Nayib Bukele encabezan la carrera del 

partido Nuevas Ideas (NI) para hacerse con el control de la Asamblea Legislativa, 

actualmente de mayoría opositora, en las elecciones del 2021 y tras más de un año de 

constantes enfrentamientos entre estos órganos. 

Nuevas Ideas, surgida de un movimiento impulsado por Bukele, fue la primera 

alternativa del mandatario para competir en las elecciones de 2019, pero su retraso en 

la inscripción en el Tribunal Supremo Electoral (TSE) y otros problemas lo llevaron a 

https://www.eluniverso.com/noticias/2020/07/21/nota/7914561/acceso-mercados-persiste-como-metas-politica-internacional-ecuador
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usar como vehículo para llegar al poder a la derechista Gran Alianza por la Unidad 

Nacional (GANA, derecha). 

Esta formación, cuya tendencia política no está clara, aunque se codea con la derecha 

salvadoreña, realizó el fin de semana sus elecciones primarias para elegir a sus 84 

candidatos a la Asamblea Legislativa. 

Entre los funcionarios que obtuvieron una candidatura destacan el secretario privado 

de la Presidencia, Ernesto Castro, y el Comisionado Presidencial de Proyectos 

Estratégicos, Luis Rodríguez. 

También competirán por un puesto en el Parlamento la ministra de Cultura, Suecy 

Callejas; Marcela Pineda, directora del Instituto Nacional de la Juventud, y Michelle 

Castro. 

https://www.lavanguardia.com/politica/20200721/482463011734/funcionarios-de-

bukele-encabezan-carrera-por-dominar-el-congreso-salvadoreno.html 

Guatemala. Covid19. Casos: 40229 Muertes: 1531 

Infobae. Guatemala: Muere exministro de Salud por COVID-19 

El exministro de Salud guatemalteco Jorge Villavicencio, quien era procesado por 

corrupción, falleció la noche del lunes debido a complicaciones generadas por el 

nuevo coronavirus. 

El Hospital Roosevelt de la capital confirmó el fallecimiento de Villavicencio, quien 

había ingresado al nosocomio el 10 de julio. 

El jefe de la Fiscalía Especial Contra la Impunidad (FECI), Juan Francisco Sandoval, 

lamentó el deceso y dijo que la defensa de Villavicencio había pedido trasladarlo a un 

hospital pero el director del Sistema Penitenciario se opuso argumentado que no 

estaba enfermo. La Fiscalía solicitó entonces que se hiciera una evaluación médica que 

confirmó que el exministro padecía el virus, tras lo cual fue trasladado desde la cárcel, 

agregó. 

Villavicencio, quien ejerció la cartera de Salud durante la abreviada administración de 

Otto Pérez Molina (2012-2015), también preso por corrupción, estaba detenido desde 

diciembre de 2019 cuando se entregó a la justicia luego de permanecer prófugo. 

https://www.infobae.com/america/agencias/2020/07/21/guatemala-muere-exministro-

de-salud-por-covid-19/ 
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Honduras. Covid19. Casos: 35345 Muertes: 988 

Diario Libre. La Policía de Honduras busca a cuatro líderes de etnia garífuna 

secuestrados 

La Policía Nacional de Honduras trabaja en la búsqueda de cuatro defensores del 

territorio ancestral de la comunidad garífuna Triunfo de la Cruz, en el departamento 

de Atlántida, en el Caribe, secuestrados el pasado sábado por hombres armados, 

informó este martes la Secretaría de Seguridad. 

La institución hondureña indicó en un comunicado que un 'equipo operativo' trabaja 

para dar con el paradero de los líderes garífunas, quienes fueron secuestrados por 

hombres que vestían chalecos con el logo de la Dirección de Investigación Policial 

(DPI). 

'Desde el momento en que se denunció el hecho se procedió a la conformación de un 

equipo Operativo integrado por policías de la Dirección Nacional de Fuerzas Especiales 

a través del Comando TIGRES, Agentes de la Dirección Policial de Inteligencia (DIPOL) y 

expertos de la Dirección Policial de Investigaciones (DPI) para lograr la ubicación de las 

víctimas y dar captura a los responsables del ilícito', explicó. 

https://www.diariolibre.com/actualidad/internacional/la-policia-de-honduras-busca-a-

cuatro-lideres-de-etnia-garifuna-secuestrados-LH20277851 

México. Covid19. Casos: 356255 Muertes: 40400 

La Jornada. Reforma a pensiones; bajan tiempo de cotización, suben aporte patronal 

El gobierno federal presentó hoy un proyecto de reforma al sistema de pensiones, 

consensuada con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de 

Trabajadores de México (CTM), para reducir las semanas de cotización de mil 250 (25 

años) a 750 (15 años), aumentar la aportación de 6.5 por ciento a 15 por ciento y 

reducir las comisiones de las Afores, por debajo del uno por ciento. Con este 

esquema, el trabajador promedio aumentará su pensión en 40 por ciento. 

Arturo Herrera, secretario de Hacienda, explicó que la aportación patronal para las 

pensiones pasaría de 5.15 a 13.87 por ciento, la de los trabajadores no aumenta y la 

del Estado modifica su composición para beneficiar sólo a los trabajadores de 

menores ingresos, sin incrementar su monto total. La propuesta establece que la edad 

mínima para las pensiones es a partir de 60 años. 

https://www.diariolibre.com/actualidad/internacional/la-policia-de-honduras-busca-a-cuatro-lideres-de-etnia-garifuna-secuestrados-LH20277851
https://www.diariolibre.com/actualidad/internacional/la-policia-de-honduras-busca-a-cuatro-lideres-de-etnia-garifuna-secuestrados-LH20277851
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“Con la propuesta se busca elevar la tasa de reemplazo de trabajadores, en promedio 

de 40 por ciento, para que quienes menos reciban aumenten en 70 por ciento lo que 

estaban recibiendo”, sostuvo en la conferencia de prensa matutina en Palacio 

Nacional. 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/07/22/reforma-a-pensiones-mas-

aporte-patronal-y-tope-a-comision-de-afores-7685.html 

Nicaragua. Covid19. Casos: 3439 Muertes: 108 

Información actualizada por el Ministerio de Salud de Nicaragua. 

Panamá. Covid19. Casos: 55153 Muertes: 1159 

La Estrella. Panamá anuncia 'cuarentena total' para Colón, Chiriquí y Bocas del Toro 

El ministro de Salud, Luis Sucre, anunció una "cuarentena total" en las provincias de 

Colón, Chiriquí, y Bocas del Toro para este fin de semana, debido al aumento de casos 

de coronavirus. Una medida idéntica se aplica actualmente a las provincias de Panamá 

y Panamá Oeste. 

Sucre también reveló que a partir del lunes 27 de julio se permitirá la apertura de las 

actividades comerciales como la venta de autos, construcción privada y servicios 

profesionales en Herrera, Los Santos y Coclé. 

Esta decisión surge "debido a que estas provincias mantienen un RT bajo, no hay una 

alta incidencia de casos y los servicios de salud están robustos", según el ministro. 

En medio de protestas de personal de salud por falta de insumos de protección contra 

la covid-19, Panamá registró 727 nuevos casos para un total de 55,153 informó el 

Ministerio de Salud. 

https://www.laestrella.com.pa/nacional/200721/cuarentena-total-colon-chiriqui-bocas-

toro-semana 
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Paraguay. Covid19. Casos:  3817  Muertes: 35 

La Nación. “Enseñanza telemática de emergencia” se aplica en universidades de todo 

el país 

La educación superior, con la situación de confinamiento y distanciamiento social 

generada por la pandemia del COVID-19, se reinventó y se constituyó en lo que se 

denomina “Enseñanza telemática de emergencia”, que no es propiamente educación a 

distancia que tiene otra lógica y lenguaje. 

Esto sufren todas las instituciones del mundo y las 55 instituciones, universidades e 

institutos del país tras la resolución Nº 8 del Consejo Nacional de Educación Superior 

(Cones), con la que se implementó esta modalidad tras la reglamentación para su 

aplicación, así lo explicó el prof. Msc. Felipe Miguel Villalba Benítez, docente de la UNA 

y experto en tecnología aplicada a la educación. 

Según el profesional, la educación superior que tiene por objeto formar al bono 

demográfico que son los profesionales universitarios del futuro, se enfrenta a una 

complejidad monstruosa, habiendo muchas brechas digitales en distintos niveles. Esto, 

tras la resolución Nº 4 “Que establece la facultad de las instituciones de Educación 

Superior para aplicar herramientas digitales de enseñanza-aprendizaje en el marco de 

la emergencia sanitaria por el COVID-19 dispuesta por autoridades nacionales”. 

https://www.lanacion.com.py/pais/2020/07/21/ensenanza-telematica-de-emergencia-

se-aplica-en-universidades-de-todo-el-pais/ 

Perú. Covid19. Casos: 362087 Muertes: 13579 

Gestión. No hay camas UCI ni en los hospitales ni en clínicas para pacientes COVID-19, 

asegura EsSalud 

Se sincera. La presidenta de EsSalud, Fiorella Molinelli, aseguró que no hay camas UCI 

para pacientes COVID-19 ni en los hospitales ni en las clínicas. La situación se 

desborda mientras una situación similar ocurre en regiones como Arequipa, Huánuco, 

Cajamarca y otros. 

“Tenemos que sincerar las cosas el sistema de salud tiene un límite, cuando hemos 

llamado a las clínicas efectivamente nos han dicho que no tienen camas UCI”, afirmó a 

América Noticias. 

https://www.lanacion.com.py/pais/2020/07/21/ensenanza-telematica-de-emergencia-se-aplica-en-universidades-de-todo-el-pais/
https://www.lanacion.com.py/pais/2020/07/21/ensenanza-telematica-de-emergencia-se-aplica-en-universidades-de-todo-el-pais/
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“Estamos en casi todos los hospitales al máximo de capacidad instalada y 

dependemos, muchas veces, de que se den las altas o a veces lamentables 

fallecimientos”, alertó Molinelli. 

Igualmente, indicó que hay pacientes en espera en los hospitales del seguro social y 

privados. Dijo que el intercambio de la prestación no puede hacerse efectivo, porque 

tampoco hay camas UCI en las clínicas. 

Resaltó que el coronavirus debe ser tratado en su fase más temprana con ivermectina, 

azotromicina y paracetamol. 

https://gestion.pe/peru/no-hay-camas-uci-ni-en-los-hospitales-ni-en-clinicas-para-

pacientes-covid-19-asegura-essalud-noticia/ 

República Dominicana. Covid19. Casos: 56043  Muertes: 1005 

Listín Diario. Presidenta ADP: “No estamos listos para iniciar el próximo año escolar el 

24 de agosto” 

La presidenta de la Asociación Dominicana de Profesores (ADP), Xiomara Guante, 

afirmó este lunes que su institución no está preparada para iniciar el año escolar 

2020-2021 en la fecha pautada del 24 de agosto del presente año. 

“En nuestro encuentro, como comité ejecutivo nacional, hemos querido pedirle al 

ministro aquí (Roberto Furcal) que pondere, que evalúe, que no estamos listos para 

iniciar el próximo año escolar el 24 de agosto”, expresó Guante. 

La sindicalista realizó estas declaraciones tras una reunión con Fulcar, ministro 

designado de Educación, en la que el ADP le ofreció sus propuestas sobre la 

modalidad que será implementada en el año escolar, que será afectado por la 

pandemia del COVID-19. 

Sobre esto Furcal dijo que “probablemente” en una semana anuncie la fecha del 

regreso a clases, así como el sistema de clases que el Ministerio de Educación usará, 

sea de manera virtual, presencial o híbrido. 

https://listindiario.com/la-republica/2020/07/20/627015/presidenta-adp-no-estamos-

listos-para-iniciar-el-proximo-ano-escolar-el-24-de-agosto 
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Uruguay. Covid19. Casos: 1096 Muertes: 33 

La Diaria. Coordinadora de ollas populares, Intersocial y PIT-CNT entregaron carta 

dirigida a Lacalle Pou reclamando ingreso básico transitorio de emergencia 

“Las ollas populares y merenderos seguirán apostando mientras puedan a la 

solidaridad, pero viendo la situación actual [...] le solicitamos encarecidamente que se 

apruebe la propuesta realizada por la Intersocial de garantizar el Ingreso Básico 

Transitorio de Emergencia para que dignamente los miles de uruguayos y uruguayas 

afectados puedan cocinarse, mientras dure la emergencia, en sus hogares. La mejor 

olla es la que se hace en casa. Esperamos su pronta respuesta”, concluye la carta 

dirigida al presidente Luis Lacalle Pou que este martes entregaron en la Torre Ejecutiva 

la organización Redes de Ollas y Merenderos, la Intersocial y el PIT-CNT. 

Instantes después, Lacalle Pou en conferencia de prensa en la Torre Ejecutiva 

ratificaba lo que le había dicho a un medio argentino: que el Estado uruguayo no hizo 

lo suficiente para mitigar las consecuencias de la emergencia sanitaria y que las ollas 

populares habían sido fundamentales. En la noche del domingo, en el programa 

periodístico La cornisa, que conduce Luis Majul, Lacalle Pou dijo que “hubo gente que 

de un día para otro no podía comer” y que “el Estado hizo el esfuerzo que podía hacer, 

que no fue suficiente, pero la cantidad de gente que se puso a remar en ollas 

populares, que empezó a juntar alimentos, que repartió canastas [...] esos héroes 

anónimos que en Uruguay surgen con mucha fuerza fueron fundamentales para que 

nadie pase hambre”. 

https://ladiaria.com.uy/politica/articulo/2020/7/coordinadora-de-ollas-populares-

intersocial-y-pit-cnt-entregaron-carta-dirigida-a-lacalle-pou-reclamando-ingreso-

basico-transitorio-de-emergencia/ 

Venezuela. Covid19. Casos: 12774 Muertes: 120 

France 24. Más de 90.000 venezolanos han retornado a Venezuela desde Colombia 

durante la pandemi 

La pandemia de Covid-19 ha provocado el retorno de miles de migrantes venezolanos 

ante la imposibilidad de trabajar debido a las medidas de aislamiento y a los bloqueos 

impuestos para combatir los brotes.  

El número de venezolanos que ha dejado de forma voluntaria el país rumbo a 

Venezuela en medio de la pandemia ha superado ya los 90.000, según informó este 21 

https://ladiaria.com.uy/politica/articulo/2020/7/coordinadora-de-ollas-populares-intersocial-y-pit-cnt-entregaron-carta-dirigida-a-lacalle-pou-reclamando-ingreso-basico-transitorio-de-emergencia/
https://ladiaria.com.uy/politica/articulo/2020/7/coordinadora-de-ollas-populares-intersocial-y-pit-cnt-entregaron-carta-dirigida-a-lacalle-pou-reclamando-ingreso-basico-transitorio-de-emergencia/
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de julio Migración Colombia, entidad del Gobierno colombiano encargada de los 

asuntos migratorios.  

Según las cifras de la entidad, un 76% de los migrantes atravesó hacia el país vecino 

por el puente internacional Simón Bolívar, situado en el departamento de Santander, 

al noreste de Colombia y fronterizo con Venezuela, mientras muchos otros lo han 

hecho de forma irregular por otros puntos de la frontera. 

https://www.france24.com/es/20200721-venezuela-migrantes-colombia-retorno-

coronavirus 
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